

MUA

2024.2025 etsac | GRUPO.C

| AGRO-COOP. SUMINISTROS | | Río Gafos-Tomeza, N-550, PO-10-542 |

Urbanismo Henrique Seoane Prado

Proyectos

Ricardo Sánchez Lampreave Guadalupe Piñera Manso Carlos Martínez González

Composición

Patricia Muñiz Núñez Óscar Fuertes Dopico

Construcción

Alberto Redondo Porto Enrique Rodríguez García

Estructuras

Jorge Aragón Fitera Santiago Muñiz Gómez En los muros del Palacio Comunal de Siena las imágenes de la 'Alegoría del Buen y el Mal Gobierno' de Ambrogio Lorenzetti expresan con claridad los principios deseables en su tiempo para ordenar el bien común. En la escena en que se figura el paisaje urbano y el rural, la muralla es la que establece una delimitación clara entre ambos, pero a pesar de este confinamiento de la ciudad la interdependencia orgánica con el campo tiene asegurada su vitalidad a través del intercambio. La intensidad de ese vínculo se evidencia en la actividad de la vía exterior que conduce a la puerta de la muralla y que incorpora los flujos de otros caminos que se deslizan por el territorio. El TFM de este curso se plantea el trabajo sobre estos mismos

El TFM de este curso se plantea el trabajo sobre estos mismos asuntos: la gestión del bien común, la interdependencia entre la ciudad y el campo, los flujos que condicionan esa relación, las 'puertas' como nexos entre el sistema urbano y el agrícola.





En la Pontevedra contemporánea la coexistencia tradicional entre la ciudad compacta y su periferia sufrió las alteraciones asociadas a las evoluciones económicas y sociales, al crecimiento y dispersión urbana, y a la presencia dominante de los corredores que van a canalizar las nuevas movilidades. Las consecuencias se reflejan en una progresiva desarticulación de la actividad agrícola en el entorno de la ciudad.

El hibrido urbano-rural resultante en la periferia debe adecuarse a una nueva convivencia entre: la complejidad del sistema de infraestructuras, la conformación de un organismo productivo agrícola equilibrado, y la memoria e identidad local.

En este medio -el 'Campo Periférico' de Pontevedra- se van a desarrollar las diferentes líneas de trabajo del Máster. El tema del Taller C plantea proponer una nueva 'puerta', una intervención que pueda reconocerse como un gesto de confluencia entre ciudad y campo. Una arquitectura que atienda a las escalas de lo local y lo global, a la identidad y a las infraestructuras, al lugar y a los flujos. El núcleo principal del programa es una Cooperativa de Venta de Suministros Agroalimentarios, al que además se agregan otros espacios de formación y asesoramiento para la comunidad, y de muestra-degustación y restauración basada en la producción local.











## PROGRAMA DE REFERENCIA

### SUPERFICIE TOTAL APROXIMADA

3.600 m2

## COOPERATIVA DE SUMINISTROS AGRÍCOLAS

2.400 m2

### + VENTA DE SUMINISTROS

Pabellón de venta de suministros para desarrollar la actividad agraria y ganadera.

- > Suministros agrícolas
  - Semillas, fertilizantes, fitosanitarios, protección de cultivos, material de riego, ...
- > Suministros ganaderos Nutrición animal, higiene, zoosanitarios, ...

### + FERRETERÍA

Aperos, pequeña maquinaria, ...

### + VIVERO

Vivero de plantel hortícola y árboles frutales.

### + VENTA DE ANIMALES VIVOS

'Núcleos zoológicos' con acceso independiente desde el exterior.

# RESTAURACIÓN + CELEBRACIÓN DE EVENTOS

300 m2

## + CAFETERÍA-PUESTO DE COMERCIALIZACIÓN

Situación inmediata a la Cooperativa.

Venta y degustación de productos elaborados de proximidad.

## + ESPACIOS GASTRONÓMICOS

Cocina basada en la elaboración de producto de proximidad de temporada.

Pueden plantearse como espacios gastronómicos con diferentes perfiles.

Actividad independiente del horario de cierre de la Cooperativa.











### + FORMACIÓN AGRARIA Y AGROALIMENTARIA

Formación, teórica y práctica, para su aplicación directa a la actividad laboral.

Cursos y jornadas diversos:

Organización de cultivos, crianza de ganado, manejo de maquinaria agrícola, uso eficiente del agua, tratamiento de residuos y compostaje,...

Nuevas técnicas aplicadas a la agricultura y la ganadería.

Innovación, crecimiento y competitividad en el sector.

Administración rentable de las unidades productivas.

Sostenibilidad y cuidado del Medio Ambiente. ...

## + PROGRAMAS DIDÁCTICOS

Programas relacionados con las actividades del campo, dirigidos tanto al profesorado como a los alumnos de colegios e institutos.

### + DESARROLLO

Espacio para fomentar el crecimiento conjunto, donde agricultores y ganaderos se puedan reunir para compartir conocimientos, experiencias y establecer lazos de cooperación.

#### + ASISTENCIA TÉCNICA

Servicio de asesoramiento técnico, analítica agronómica, ...

Espacios e instalaciones destinados a cubrir las necesidades de reunión y formación presencial y a distancia:

- Aula para 30 plazas
- \_ Aula informatizada para 15 puestos informáticos.
- \_ Aula digital para impartir clases por internet.
- \_ Sala de reuniones para 15 personas.
- \_ Espacio de encuentro con capacidad para 60 personas.
- Despacho asesorías técnicas.
- Recepción y almacenaje de muestras analíticas.

Definición de los espacios exteriores asociados, hacia los que se puedan extender las actividades de formación práctica.









### ESPACIOS COMPLEMENTARIOS

300 m2

Mínimo un despacho, sala de reuniones y oficinas administración.

- + Zona de control de cámaras de seguridad ...... 60 m2

- + Las diferentes instalaciones contaran con los espacios de servicio correspondientes.

Aseos públicos, almacenaje, mantenimiento, limpieza, tratamiento de residuos...

### **ESPACIOS EXTERIORES**

Definición de los espacios exteriores asociados a las diferentes actividades de la Cooperativa, la Plataforma y los Espacios de Restauración.

- + Área de estacionamiento reservado y de carga-descarga
- + Área de estacionamiento público

Aprox. 100plazas / 30m2 por plaza.

Trás el análisis de las cuestiones de base planteadas se podrá desarrollar una propuesta programática propia razonada, con la aprobación de los profesores del Taller.